
けましておめでとうございます。
市民の皆様には、健やかに新春をお迎えのこと

とお慶び申し上げます。
　昨年は、新たに幕を開けた「令和」に日本中が喜び
に溢れ、また、アジア初開催となったラグビーワール
ドカップ日本大会では、日本代表チームがワンチーム
の精神で大きく躍進し、私たちに大きな希望と感動を
与えてくれました。
　一方、台風をはじめ度重なる自然災害により各地で
甚大な被害が発生し、防災・減災に向けた取り組みの
重要性を改めて認識しているところであります。
　当市においては、市長就任後初めて編成した平成31
年度当初予算に基づき、子育て支援課の新設等による
子育て支援の充実や、防災管理室の新設による安全安
心のための防災対策の強化、トップセールスによる特
産品の販路拡大やインバウンド誘客の促進、誘致企業
との多様な交流による地域への浸透・定着の促進、公
共施設の個別施設計画の策定をはじめとした行財政改
革などに取り組んでまいりました。
　また、太宰治生誕110年という記念の年として、斜
陽館をはじめ金木地域を中心に記念フェスティバルを
開催するなど大いに盛り上がりました。
　本年は、今後５年間の市政運営の基本となる総合計
画後期基本計画を３月末までに策定する予定としてお
り、これらの施策の方向性に基づき、喫緊の課題であ
る人口減少対策に重点的に取り組むとともに、市民一

人一人が夢と希望を持ちいきいきと仕事をし、安心し
て暮らすことができる五所川原市を目指してまいりま
す。
　そのためには、「市民協働、官民連携」が不可欠で
あり、若者から高齢者まで多くの市民が意見交換でき
る機会の充実を図るとともに、町内会や市民団体、民
間企業等との協働をより一層推進していくことが必要
です。
　昨年11月には、官民が一体となり「台湾交流協会」
を設立したところであり、１月10日から12日までの３
日間、台湾台北市にて海外で初となる物産展「青森県
まるごと五所川原フェア」を開催いたします。これを
きっかけに台湾との物的交流はもちろん、人的交流が
ますます促進され、新たな活力が創出されるものと大
いに期待しているところであります。
　まちづくりの主役は市民であります。本年も市民の
皆様の思いをしっかりと受け止め、課題の一つ一つに
真摯に向き合いながら、市民目線の「あたりまえの市
政」を行ってまいりますので、より一層のご支援、ご
協力を賜りますようお願い申し上げます。
　結びに、「令和」は万葉集の梅花の歌が典拠となっ
ております。春の訪れを告げ、見事に咲き誇る梅の花
のように皆様一人一人が明日への希望と共に、それぞ
れの花を大きく咲かせることができる、素晴らしい年
となりますことを心から祈念いたしまして、年頭のご
あいさつといたします。

新年あいさつ

市民協働、官民連携をより一層
推進していく市政を目指して五所川原市長
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年明けましておめでとうございます。
五所川原市議会を代表して、謹んで新年のごあ

いさつを申し上げます。
　昨年を振り返りますと、ラグビーワールドカップ日
本代表が並み居る強豪を倒し、史上初のベスト８の進
出、全英女子オープンを制し、日本勢42年ぶりのメジ
ャー制覇を遂げた、プロゴルファーの渋野日向子選手、
リチウムイオン電池の開発でノーベル化学賞を受賞し
た吉野彰旭化成名誉フェローなど、新しい時代の幕開
けとともに明るい話題が数多くあった年でした。
　一方、昨年も台風や大雨により東北地方や関東地方
に甚大な被害をもたらし、多くの生命、財産が奪われ、
危機管理体制の整備を痛感した１年でもありました。
　こうした中、私ども市議会は昨年１月の改選により、
市民の信託を受けた６人の新人を含む22人の議員が誕
生し、新たな体制の下に市議会がスタートしました。
　私たちに課せられた課題にしっかり取り組み、市政
に対しては一定の緊張感を保ちつつ政策議論を進めて
まいります。
　さて現在、わが国は人口減少という大きな課題に直
面しており、これまでの社会構造や制度に大きなきし
みが出ております。
　市政においても少子高齢化や若者の流出などに起因
する、人口減少に伴い、労働力や消費の減少による地
域経済の縮小、次世代の担い手不足、地域の伝統や文
化の継承の問題など、あらゆる面での影響が懸念され

ております。
　また、本市の基幹産業であります農林水産業の持続
的な発展は地域の経済を支え、活力ある地域社会を維
持する重要な産業となっていることから、新規就農者
等の確保・育成が重要な課題となっております。
　こうした人口減少・少子高齢化社会を見据え、この
地域社会を守り続けていくためには、若者の定住促
進・交流人口の増加に努めるとともに、本市の豊かな
自然、良好な生活環境、良質な農産物など本地域の特
性を最大限発揮しながら、行政だけでなく市民、企業、
団体など本市に関わるすべての皆様が、協働しながら
地域社会づくりに取り組むことが、必要不可欠であり
ます。
　市議会といたしましても、議員一人一人が多様化す
る市民ニーズをしっかり酌み取り、市政に反映させる
ことで二元代表制の一翼を担う機関としての責務を果
たし、市民の皆様と一体となった住みよいまちづくり
に邁進したいと考えております。
　皆様には本市の限りない発展のため、引き続きご支
援、ご協力を賜りますようお願い申し上
げますとともに、本年が市民の皆様に
とりまして幸多き年となりますよう
ご祈念申し上げまして、新年のご
あいさつといたします。

新年あいさつ

持続可能な活力ある
地域社会の実現を目指して 五所川原市議会議長
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